

Mランドニュース Vol.113

丹波ささ山校 平成28年8月1日発行

発行 (株)篠山自動車教習所 〒669-2436 兵庫県篠山市池上569
TEL. 079-552-0815 FAX. 079-552-3940 発行責任者 井本 徹
<http://www.sasayama-ds.com/> E-mail info@sasayama-ds.com

《今月の学び》

ある会社が調査したところ、日本人は一か月平均七十六分間、探し物をしているそうです。「時は金なり」耳が痛いのです。

フレッシュ タニサケ 六月号より

切磋琢磨

六月二十四日、二十五日の両日、株式会社そうじのちから 小早祥一郎先生がご指導されている企業の研修大会が、香川県高松市で行われ、十七社五十八名の内、弊社より私が参加させていただきました。

初日は地元企業二社の活動を見学させていただき、私たちと同じ意志を持ち、活動に奮闘されるお姿を拜見できたことに、喜びと感動を覚えました。

一社目は四国・中国地方でホームセンターを十一店舗展開されている西村ジョイ様で、隅々まで磨きあげられた店舗に「倉庫在庫ゼロ化」という取り組みは圧巻の一語でした。



すごい、倉庫に在庫がありません！！

通常、ホームセンターでは考えられない試みを実行される会長や社長の想いを理解し、自分の会社をよくしようとする社員の姿勢には驚くばかりでした。また、二日目の後藤設備工業様では、活動開始から一年半にして、「そうじを通して改善し、会社をよくする」という目的で、経営者と社員が一丸となって、アイデアが反映されるシステムを構築されており、その完成度の高さに参加者は食い入るように見学されていました。



乱れるとすぐわかる仕組みです

二日目の各社発表会では、いずれの会社もしっかりと「そうじの力」の活動に伴うシステムや評価方法などが整っており、それに基づき行動することで、スムーズかつ内容の濃い活動につながり、それを楽しみながら実施されていることを感じました。中でも経営方針に「環境整備」を取り入れ、最重要課題にしている会社もあり、「はがき」・「お茶」・「掃除」が三種の神器である私たちMランドにとっても、大いに刺激を受けるものでした。この発表会や、前日の会社見学を通して特に考えさせられたことは、トップが先頭に立って実践していることです。



各社の発表会のようす

進月歩「取り組んでまいります。」
そうじのリーダー 前川昂希
六月十七日、この月最後の手話研修を、篠山ろうあ協会 大内和彦様と白井実加様にお願ひしました。今回の課題は全国四十七都道府県の名前を覚えることでした。指文字で一字づつ表現するかと思いきや、単的にその府県の名産や特徴を、誰が見ても分かりやすく表現されていました。

手話で都道府県



兵庫 兵隊さんをイメージ



茨城は体の雪をはらぐ

一通り覚えたあと、大内先生にあてられてきたえます。間違っていれば指摘していただき、合っていれば褒めていただく。大人になっても褒めてもらうと嬉しいものです。つづいて今回も歌で手話を学びました。「世界にひとつだけの花」です。メロディーとして聞きなれた歌ですが、やはり手話で表現しようとするのがちがいます。しかし、大内先生は一つひとつゆっくり丁寧に教えてくださるので、全員ついていけるようです。単語として手話を覚えることも大事ですが、歌を利用して意思を伝える方法を、身に付けやすく大内先生が工夫してくださいました。再開は十月です。手話研修担当 近藤 沙代



みんなのペースに合わせてゆっくりと！

そうじの力

七月十二日、全職員が取り組む「そうじのカプロジェクト」のリーダー研修を行いました。一か月間の活動発表のあと、毎月ご指導いただいた小早先生と共に、館内各所を見ていきます。

私たちにはあたりまえの風景でも、第三者目線では疑問に感じるものがいくつもあります。今回は見えるところはもちろん、人が見もしないようなところまで、気配りができているかがポイントでした。



見えないところこそ大事です

七年前、株式会社タニサケ 松岡浩会長がMランドにお越しの際、弊社男子トイレを掃除されている途中、隣の女子トイレに來られ、便器磨きの仕上りのチェックと

思ったところ、想像もしなかった排水口の釣鐘の裏だけをご覧ください。『まあ、いいでしょう』と一言、トイレを出て行かれたのを覚えており、視点のちがいに驚きました。

今月、二班は「見えないところ」の一つに目を向け、天井のエアコンフィルター掃除を重点的に実施しました。



気にもしなかったところに目を向けて

また、『国民教育者の師父』といわれた森信三先生に関する著者の中で、「下駄箱をみれば、どんな学校か三秒で分かる」とお話されていたことが、Mランドの傘立てを整頓する私の源にもなっています。

見えるところ、見えないところの整理・整頓は、まさに職場や学校、家庭の鏡といえるでしょう。

毎朝の十分間の職場磨きはまだまだ続きます。そうじのリーダー 井本 徹

Mランドウォッチング

大学や専門学校の夏休みにもならない、Mランドは賑やかな毎日を送っています。

朝のボランティアも例外ではなく、毎日多くのゲストが参加されています。

そんな中、阪神自動車航空鉄道専門学校からお越しのブレンジリゲル様が、伊丹からお越しの上里克富夢様を誘って「洗車掃除に学ぶ会」に参加されました。

ブレンさんの掃除には妥協がなく、気になれば他の人が磨いたところであっても黙って掃除するほどの熱心さです。

この日は、お二人に片手だけ使ったときの不安定さと両手を使ったときの磨き方と気持ちの安定さを知っていただきました。

洗車に今日も学びます。



自動車にも思いやりを！

『掃除に学ぶ会』のご案内

私たちと一緒にトイレを掃除しましょう。

8/14 (日) 八上小学校 西トイレ (AM7:00~8:00)

8/28 (日) 篠山中学校 運動場トイレ (AM7:00~8:00)

※参加していただける方は井本までご連絡ください。



11月13日(日)

ささ山の街を 10:00~12:00 (9:30 受付)

1000人で大掃除

イベントの部 12:30~15:00

※時間は変更する場合がございます。

11月12日(土)

Mランド同窓会

卒業生の方なら誰でも参加できます!!



ホームページからもお申込みできます。http://www.sasayama-ds.com

編集後記

私の日課となっている朝のMランド周辺のゴミ拾い。

通勤時間帯でもあり、時間に余裕がないのか、時おり勢いよく近づいてくる自動車の音が聞こえてくると、ゴミ袋が風で飛ばされないうようにかまえていなくてはなりません。

先月のある朝のこと、私の後ろから大型トレーラーらしきエンジン音が、今までに聞いたことのない静かな音で近づいてくるのです。

気になって振り返ると、歳の頃なら四十代の見知らぬ運転手さんが、「ニコリ」私に手を上げてくださり静かに通りすぎていきました。持っていたゴミ袋が揺らぐことはありませんでした。

その時、思い出したのが、兵庫県たつの市、新宮運送 木南一志社長が勧めておられる「風を起ささない運転」でした。モラロジー研究所発行「道経塾」でそのお考えを読ませていただいておりましたが、実際に見て感動です。しばしの間「ありがとう」と見送っていました。(徹)



第3回 フェスタ



第2回 フェスタ